

Medienmitteilung

Chur, 19. Februar 2024

Das Generationenprojekt geht in die Ausführung

Spatenstich am Bahnhof Chur West

Am Montag, 19. Februar 2024, können die Rhätische Bahn (RhB) und die Stadt Chur den Spatenstich für die Hauptarbeiten des Bahnhofs Chur West feiern. Damit wird der Grundstein für die Weiterentwicklung des westlichen Stadtteils zum zweiten urbanen Zentrum der Stadt gelegt. Dieser Meilenstein wird mit dem symbolischen Anbringen einer Haltestellentafel auf dem provisorischen Perron gewürdigt.

Im Rahmen des zukunftsorientierten und nachhaltigen Projektes der RhB und der Stadt Chur entsteht in Chur West ein neuer Bahnhof mit einer barrierefreien und multimodalen Verkehrsdrehscheibe mit optimaler ÖV-Anbindung über Chur hinaus. Nebst den verkehrsspezifischen und technischen Anlagen wird der Bahnhof Chur West für Bahn, Chur Bus und PostAuto sowie für den Velo- und Fussverkehr umfassend erschlossen, damit dieser mit dem künftigen Wachstum dieses Stadtteils mithalten kann. Mit den optimalen Umsteigebeziehungen am Bahnhof Chur West gelingt gleichzeitig eine Stärkung des ÖV und des Fuss- und Veloverkehrs. Ausserdem entstehen ein attraktiver Bahnhofplatz mit Begegnungszone, ein geräumiger Publikumsbereich sowie eine Velostation für 180 Fahrräder. Die Churer Stimmbevölkerung hatte dem Generationenprojekt im September 2022 mit fast 75 % sehr deutlich zugestimmt.

Start der Hauptarbeiten

Nach der deutlichen Zustimmung durch die Churer Bevölkerung wurden bereits im Herbst 2023 die Vorbereitungsarbeiten aufgenommen. Mittlerweile ist der Hauptinstallationsplatz zwischen dem Kreisel Raschärenstrasse/Sommeraustrasse und dem Blue Cinema erstellt und die beiden Perrons für die provisorische Haltestelle Chur West sind errichtet. Mit dem Abschluss der Vorarbeiten wird der Bau des Bahnhofs Chur West planmässig Ende Februar 2024 beginnen. Dieser startet auf der Nordseite des gesamten Projektperimeters von rund einem Kilometer entlang der Bahnlinie und unter Aufrechterhaltung des Bahnbetriebs. Im Jahre 2024 ist ebenfalls geplant, die beiden Personenunterführungen Ost und West mittels vorgefertigter Betonelemente einzubauen und die Personenunterführung Rheinfelsweg vollständig zu sanieren.

Generationenprojekt «Bahnhof Chur West»

Das Gemeinschaftsprojekt der RhB und der Stadt Chur besteht aus mehreren Teilprojekten. Das eigentliche Kernstück ist der Ausbau zum barrierefreien Bahnhof mit einem neuen Mittelperron und drei Perronzugängen (Zugang Ost, Raschärenstrasse und Zugang West) sowie einer neuen Brücke Raschärenstrasse mit einer mittleren Spannweite von 60 m und einer Breite von 18 m. Die Raschärenstrasse wird angrenzend zum Bahnhofplatz mit Baumgruppen und einer Busstation mit Anbindung zu den neuen Fuss- und Veloquerungen ausgestaltet. Der Ausbau des Bahnhofs Chur West bildet das verkehrstechnische Kernstück für die Entwicklung dieses Stadtteils zu einem urbanen Zentrum und ist auch Teil des Agglomerationsprogramms 4. Generation. Die Eröffnung des neuen Bahnhofes ist auf Ende Sommer 2026 geplant.

Auf der Website www.churwest.ch informieren die Rhätische Bahn und die Stadt Chur gemeinsam über den neuen Bahnhof Chur West. Neben vertieften Projektinformationen und den Meilensteinen dieses Generationenprojekts soll vor allem auch der Baufortschritt einsehbar sein.